

MERCOSUR/PM/SO/DECL.28/2023

APOYO A LA REESTRUCTURACIÓN DE LA DEUDA EXTERNA, DEMOCRACIA Y DERECHOS HUMANOS

CONSIDERANDO:

Que Economía, Democracia y Derechos Humanos son temas íntimamente ligados, ya que la gestión económica de un país puede condicionar su soberanía y por ende su calidad democrática.

Que la calidad democrática está íntimamente ligada al crecimiento y distribución de sus beneficios, condición sin la cual no se garantizan la paz social ni la vigencia de los Derechos Humanos, cuestión por la que brega la Declaración Universal de los Derechos Humanos en su preámbulo y los artículos 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27 y 28.

Que la relación economía, democracia y derechos humanos estuvo puesta en tensión muchas veces en la Argentina y la región toda, cuestión que se avizora nítidamente en los días del estallido del 19 y 20 de diciembre de 2001 en una combinación de crisis financiera por sobreendeudamiento, desocupación, hambre y explosión del aparato productivo nacional, con caída sucesiva de 5 gobiernos y represión con decenas de muertes durante los estallidos sociales.

Que históricamente los organismos internacionales como el FMI, Banco Mundial y afines, de la mano de los gobiernos que apelaron al sobreendeudamiento y muchas veces contradiciendo sus propias reglamentaciones, han concedido préstamos usurarios enormes a los llamados "países en desarrollo", en algunos casos con intenciones de intervención en los asuntos internos de los dichos países.

Que la generación de estas deudas en América Latina ha coincidido con el Congreso de Washington en su tiempo histórico de los años 90, forzando la privatización y enajenación de los bienes de los Estados de cada uno de esos países, o en tiempos más cercanos, contemporáneos con el freno del desarrollo y el incumplimiento de los objetivos de desarrollo sustentable (ODS) pautados para el decenio.

Que a través de dichos endeudamientos se favorecen la financierización de la economía, la concentración oligopólica y multinacional de capitales, la dolarización encubierta, la desvalorización de las monedas nacionales.

Que estas situaciones han generado fuertes conmociones sociales, que casi siempre se han querido controlar con violencia institucional y represión.

Que, dentro de estos ciclos de endeudamiento, Argentina se encuentra hoy ante el más escandaloso, que el mismo FMI ha reconocido la irregularidad de la situación en la que se otorgó dicho préstamo al país.

Que el presidente Alberto Fernández señaló, al hablar ante la Asamblea de las Naciones Unidas (ONU), que América Latina y el Caribe destinan un 57% de sus exportaciones al pago de servicios de la deuda externa.

Que así mismo, planteó la necesidad de un acuerdo multilateral sobre reestructuración de deuda soberana, que la prórroga de la suspensión de servicios de deuda impulsada por el G-20 es una medida “provisoria e insuficiente”

Que la deuda externa Argentina está siendo sometida a un análisis y proceso de judicialización, ya que el ex presidente Mauricio Macri reconoció que los fondos fueron fugados a “bancos comerciales” cuando debería haber dicho “Fondos de inversión”; con lo cual se supone reconocida la fuga de capitales y tipificaría un sistema de negocios con sectores financieros asociados al gobierno anterior.

Que, aun así, la Argentina muestra su voluntad de llegar a un acuerdo con el FMI, siempre y cuando no condiciones las posibilidades de salir de la crisis económica en la que se ve envuelta en razón de este endeudamiento escandaloso, profundizada por la pandemia del COVID – 19.

EL PARLAMENTO DEL MERCOSUR

DECLARA:

Artículo 1: De su interés, como caso testigo, la negociación que lleva adelante el gobierno argentino ante el Fondo Monetario Internacional.

Artículo 2: Convocar a un debate profundo en el Parlamento del MERCOSUR y de los Estados Parte, respecto de las deudas externas de sus países miembros en particular, y de la región en general, para unificar criterios en torno de la sustentabilidad y sostenimiento de las mismas.

Montevideo, 25 setiembre de 2023



Edgar Lugo
Secretario Parlamentario



Parlamentario Mario Colman
Presidente